

**SOLIDARITÉ.** Comment vivre un Noël plus proche des plus démunis

## Vivre la solidarité en ce temps de Noël dans nos églises locales



Des convives du Noël des bergers. DR

DANS LA période de Noël, nous nous rassemblons en famille et entre amis pour fêter l'amour et la paix. C'est le temps de la générosité et du partage, c'est l'occasion de tendre la main à ceux qui en ont besoin. C'est le moment où nous réalisons que le bonheur est souvent trouvé dans les petites choses de la vie et dans le fait de prendre soin les uns des autres.

### Le Noël des bergers à Valognes

Pour que personne ne soit seul le soir de Noël. La nuit de Noël, les bergers de Bethléem sont les premiers à recevoir la joie de la naissance de ce petit enfant qui est notre Sauveur. C'étaient des humbles, des personnes mises un peu à l'écart de la société. Chez nous aujourd'hui, les bergers, ce sont les humbles, les personnes isolées.

Pour la quatrième année consécutive, un groupe de paroissiens de l'ensemble pastoral du pays valognais organise ce Noël des bergers. Un repas simple et festif est proposé en début de soirée à la salle de l'Oasis de Valognes. Tous les participants sont ensuite invités à participer à la messe de la nuit de Noël à l'église Saint-Malo de Valognes à 22h30. «C'est une riche idée. Cette belle soirée dans une ambiance conviviale apporte un vrai réconfort. Je rencontre des personnes que je n'avais pas vues depuis longtemps. L'année

dernière, on a beaucoup discuté. Je suis enchantée de cette soirée. Il y a deux ans, l'évêque était même venu!» confie Jacqueline. Un covoiturage est prévu. Les personnes des cinq paroisses de l'ensemble pastoral qui se retrouvent seules ce soir-là (ou seules en couple) sont invitées à s'inscrire dans une des cinq maisons paroissiales.

Pour que cette soirée puisse avoir lieu, le soutien de tous les paroissiens est nécessaire : on peut participer au financement, à l'organisation matérielle de cette soirée (installation de la salle, service, rangement, transport des invités).

### Noël en mission ouvrière

#### • Secteur de Saint-Lô:

La Mission ouvrière en partenariat avec le Secours catholique propose, aux plus démunis et aux isolés, de venir partager un repas de Noël. Il n'y a pas de réservation, toutes les personnes sont les bienvenues, chacun apporte quelque chose pour le repas. En amont, une trentaine des petites mains prépare des décorations pour les tables, agencent la salle, s'activent en cuisine et rendent le lieu agréable pour accueillir 200 à 250 personnes le samedi 21 décembre à 18h30, salle Allende, rue Saint-Thomas à Saint-Lô.

#### • À Granville:

Depuis plusieurs années, l'Action Catholique Ouvrière va à la



Les participants attentifs pour le message de Noël de la Mission ouvrière à Saint-Lô. DR

rencontre des personnes qui vivent sur le quartier de Saint-Nicolas pour les inviter à un après-midi de partage et de célébration autour de l'épiphanie, en redécouvrant le chemin des Rois mages sous la forme d'un conte et autour de la galette. Le rendez-vous est fixé au dimanche 5 janvier 2025 à 15 h au centre Saint-Jean-XXIII. En janvier 2024, pas moins de 80 enfants, jeunes et adultes ont répondu présents ; beaucoup avaient été invités aussi par le Secours catholique.

#### • À Cherbourg:

Une veillée de Noël est proposée le vendredi 20 décembre à 18 heures à la salle de l'Oasis (sous l'église Saint-Pierre et Saint-Paul à Octeville) autour du message de Noël rédigé par la Mission ouvrière de Cherbourg. «Aujourd'hui, le bonheur de l'humanité est tout entier dans le verbe aimer. Il suffit de regarder toutes celles et ceux qui refusent la fatalité et cherchent à bâtir un monde où chaque personne est respectée et a le droit d'exister.» La veillée se poursuivra par un repas partagé avec ce que chacun apportera.

### Au Secours catholique

Partager la joie de Noël avec les plus pauvres. Dans la Manche, plus de 650 bénévoles agissent et viennent en aide aux personnes en difficulté. Les demandes d'aides auprès des équipes ont augmenté en 2024. Pour collecter des dons en ces temps de Noël, les équipes se mobilisent et organisent des ventes de bougies, d'objets décoratifs pour Noël, de gâteaux, biscuits et friandises, à la sortie des messes, sur les marchés ou marchés de Noël, dans les grandes surfaces. Grâce à ce soutien financier, des actions vont être menées tout au long de l'année auprès des personnes accueillies. Sur Montebourg, comme dans d'autres lieux, le café-sourire réunit un après-midi par mois des personnes isolées autour de chants et d'un goûter. Le rendez-vous de décembre sera plus festif et animé par de jeunes collégiens qui chanteront et assureront le service. C'est un temps de joie partagée qui réchauffe les coeurs. Autre action : toutes les personnes et familles aidées dans l'année recevront en

cadeau pour Noël des tickets de cinéma pour une séance de leur choix. Aller au cinéma reste exceptionnel pour ces personnes.

### À la Conférence Saint-Vincent de Paul

Sur Saint-Pierre-Église, seront proposées des décorations confectionnées pendant les «ateliers de Noël» par des personnes de la conférence Saint-Vincent de Paul de la paroisse, des jeunes, et quelques per-

sonnes rassemblées autour d'un projet commun : l'aide au plus démunis. Ces décorations pourront être emportées en échange d'un don pour faire de Noël une fête pour tous.

Toutes ces fêtes partagées invitent à prolonger ces rencontres et démarches tout au long de l'année et à redonner espérance à ceux qui en ont besoin.

• G. Manuelle-DHUICQ  
L. THUAL-TARIN

### Billet spirituel

## Bonne année et joyeux Noël

Si le ciel est bas depuis quelques jours, il ne nous est pas encore tombé sur la tête. Et c'est bien une bonne année que les chrétiens se sont souhaitée depuis dimanche dernier. Car pour nous, l'année liturgique commence par l'Avent, ce temps de préparation à Noël. Et si nous préparons les crèches et les sapins dans les églises et les foyers, ce n'est pas seulement pour nous remémorer la naissance de Jésus-Christ, Fils de Dieu, un événement qui a chamboulé à jamais l'histoire de l'humanité il y a un peu plus de 2000 ans, c'est aussi pour nous préparer au retour de ce même Jésus-Christ ressuscité à la fin des temps. Ce retour, cet avènement, c'est ce dont parle le si célèbre cantique il est né le divin enfant : «Qu'il revienne à la fin des temps, nous conduire à la joie du père. Qu'il revienne à la fin des temps, et qu'il règne éternellement.» Voilà le motif de notre attente active : le retour de Jésus Christ, sauveur du monde. Si nous ne



Des bougies du Secours catholique en vente pour Noël. DR

### Info diocèse

### Sur votre agenda

- Du 7 au 15 décembre :** semaine de mission «En avant pour Noël» à la paroisse de Saint-Lô (veillée de louanges, concerts, conférence, crèche vivante, cinéma...). Plus d'informations au 0233571434.
- Dimanche 29 décembre :** pour célébrer l'ouverture de l'année jubilaire de 2025 sur le thème de «l'Espérance qui ne déçoit pas!» (Rm, 5,4), messe présidée par Mgr Cador à la cathédrale Notre-Dame de Coutances à 15h.
- Du 7 janvier au 4 février 2025 :** tous les mardis de 15h à 16h15, école d'oraison carmélitaine à Notre Dame du Vœu de Cherbourg. L'école d'oraison s'adresse à tous ceux qui veulent s'initier à l'oraison ou approfondir leur vie de prière. Inscription gratuite mais obligatoire par mail à [capucinelafaye@yahoo.fr](mailto:capucinelafaye@yahoo.fr), de préférence avant le 22 décembre.

• Abbé Florian Frigot, prêtre